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9月28日下午，“第二届南京大学青年学者论坛”在南京大学安中楼二楼报告厅举行。本届论坛由南京大

学青年学者联谊会与南京大学EMBA联合会联合主办，南京大学商学院承办。南京大学青年才俊和著名企业家

共聚一堂，探讨“经济政策与发展机遇”，促进产学研交流与跨学科交叉合作。南京大学副校长潘毅出席论

坛，商学院、青年学者联谊会、EMBA联合会的相关负责人和成员以及部分学生参加论坛。论坛由商学院教

授、青年学者联谊会副会长陈冬华主持。 

青年学者联谊会会长周志华在致辞中表示，2009年5月成立的南京大学青年学者联谊会，定位于促进青年

学者成长和促进学科交叉，已成功开展了多次活动。南大青年学者联谊会于去年举办了第一届青年学者论坛，

以科技创新与低碳生活为话题。今年与EMBA联合会合作举办了第二次青年学者论坛，共同探讨“经济政策与

发展机遇”。 

王红兵 摄 

EMBA联合会会长许秀志发表致辞。他简要分析了国内经济形势。他说，此次携手南大青年学者联谊会举

办青年学者论坛，目的在于加强青年学者和企业家的对话，促进产学研交流与跨学科交叉合作。这次论坛延续

首届青年学者论坛的传统，邀请了包括青年学者、企业家在内的各方人士，一方面反映出对宏观经济政策及大

环境的思考，另一方面是对企业乃至个人发展的机遇分析。 

潘毅副校长致开幕词。他说，科技创新是经济发展的源泉。目前国内外经济形势严峻，中国企业尤其是中

小企业面临着巨大的压力。在这样的经济背景下，如何以科技创新为切入点发展经济至关重要。南京大学正在

加快创建世界一流大学的步伐，以国家目标为导向，以协同创新为契机，积极融入国家和地方的创新体制，是

南京大学的历史使命，也是重大的发展机遇。南京大学青年学者联谊会和南京大学EMBA联合会共同举办本次

论坛，充分利用跨学科交叉平台及EMBA在企业界的优势，邀请了著名的经济学家、杰出的青年企业家和优秀



的青年学者，共同探讨科技创新在当前经济形势与政策环境下在企业中的运用与作用。这一做法能充分发挥高

校多学科、多功能的综合优势，并且能联合国内外各类创新力量，共同构建协同创新的平台，建立协同创新的

机制与体制。 

作为此次论坛的主讲嘉宾，商学院常务副院长范从来教授以“江苏居民收入水平的差距与调整方向”为主

题做了报告。他认为，江苏要率先实现现代化就必须把富民放在更突出的位置，提高居民收入。收入结构包括

工资性收入、财产性收入和经营性收入。范从来认为，大幅度提高工资难以成为我国收入优先增长的长期举

措，而财产收入是一把双刃剑，具有不稳定性。因此，经营性收入是收入结构优化的重要取向。原因在于：第

一，从富民角度来讲，经营性收入是人们自我投资、自我经营、自我承担风险、自我享受的收益，是一种主动

性富民。第二，与工资性收入构成经济增长的成本不同，经营性收入的增加往往伴随着经济活动总量的增加，

能够实现我国经济的持续增长。第三，经营性收入的提高对就业问题的根本解决，有着积极的意义。因此范从

来教授认为，经营性收入的提高应该成为收入优先战略实施的重要举措。 

南京药石药物研发有限公司总经理、国家“千人计划”特聘专家杨民民等六位嘉宾围绕“经济政策与发展

机遇”这一主题发表报告。杨民民分析指出，现在的国际国内环境对于中国的生物医药行业是一个机会，应当

把握。他认为资产保值的一个好方法是投资企业。江苏综创数码科技有限公司董事长兼江苏省高科技产业投资

有限公司副总经理、全国青联委员黄天鸿强调了科技创新对企业的意义，认为科技创新是企业可持续发展的根

本动力，是利用企业剩余能力的重要手段，是降低成本、提高生产效率的有效方法。协鑫有色控股有限公司副

总裁罗强提出创新需政产学研经的结合。南京智慧城市研究院常务副院长、青年学者联谊会副会长陆延青教授

认为，科技创新成果要转化为市场竞争优势，如何跨越“死亡之谷”至关重要。所谓“死亡之谷”是指90%以

上的科技成果无法实现商品化和产业化。他认为，必须“政产学研经”多方面协同合作，才能破解这一难题。

例如美国政府就在资金和政策上大力支持科技成果的初期转化，台湾也有专门的工业基础研究院，支持象牙塔

内的科技成果转化。中国也正在积极做这方面的工作，陆延青教授建议教授们支持自己的博士生和博士后来跨

越“死亡之谷”，因为他们既有技术又有激情，如果当地政府能给予支持，博士们将实验室的科技成果带入企

业并将之市场化的概率还是较高的。 

在访谈式集体讨论中，嘉宾们回答了台下与会者的提问。有参与者问南京药石物研发有限公司总经理杨民

民，他之前再罗氏企业这样的大公司做得很好，为什么要出来自己创业？杨民民说，当时自己在企业中已经到

了一个瓶颈期，不是在开会，就是在为开会做准备。在大公司做到一定的级别都会有点官僚，而自己当时还有

梦想，有创业的激情。当然还因为当时自己和妻子分居两地，因此义无反顾地决定辞职自己创业。杨民民认

为，在自己事业的上升期去创业才有激情，事业下降的时候肯定是求稳的。关于货币政策最近会不会松的问

题，范从来教授给予解答。他认为货币政策的走势取决于三个问题，即货币政策的紧松能否把通货膨胀打压下

去，房地产调控需要货币政策紧还是松，企业正常经营需要货币政策紧还是松三个方面。 

周志华会长和许秀志会长向嘉宾赠送纪念品。 

范从来教授对讨论进行点评。他说，创新是工作的主题。他指出进行教学模式的创新，设想EMBA中能否

培养一批讲师队伍，打造“南大系企业家”等问题。他还表示，发明创新不一定能产业化，有一个市场是否支

持的问题。最后，他强调创新有技术层面，也有观念层面。 

（新闻中心） 
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